

COP 27 : le président de la Région Renaud Muselier annonce un fonds d'un milliard d'euros pour la Méditerranée

Écrit par [Gregory Bustori](#).

Actuellement en Egypte, à la Conférence de Charm el-Cheikh sur les changements climatiques, Renaud Muselier a annoncé la création d'un fonds de 1 milliard d'euros pour préserver la mer Méditerranée.

C'est par communiqué de presse, **ce lundi 7 novembre en début de soirée**, qu'une levée de fonds inédite pour l'environnement, orchestrée par la Région, a été annoncée.

Renaud Muselier, le président de la région Provence-Alpes-Côte d'Azur, et président délégué de Régions de France l'a officiellement lancée *"pour que des projets environnementaux voient le jour en Méditerranée. L'enjeu est de lever 1 milliard d'€ de capitaux, d'assistance technique, de fonds propres et d'emprunts d'ici 2024, à déployer d'ici 2030"*.

Actuellement en Egypte, sur les bords de la mer Rouge, à Charm el-Cheikh, de nombreuses personnalités politiques sont réunies au sein de [cette COP](#) pour aborder les enjeux liés au climat et au réchauffement climatique. **Renaud Muselier fait notamment partie de la délégation française.**

Promesse tenue ?

Annoncé en juillet dernier, ce fonds d'investissement dans les infrastructures en Méditerranée, nommé "PLIFF" (PAMEx Locally Investment Facility) a donc vu son acte de naissance scellé définitivement.

Trois projets sont dans un premier temps annoncés fait savoir le document :

- Des infrastructures vertes, avec **l'électrification des ports** où nous avons réuni la semaine dernière une dizaine de ports du pourtour méditerranéen afin qu'ils puissent atteindre l'ambition du PAMEx 2030 avec zéro fumée pour le transport maritime
- La **gestion des déchets et l'assainissement des villes côtières** permettant d'atteindre l'ambition du PAMEx 2030 avec zéro plastique
- La **préservation et la restauration des écosystèmes fragiles**. Le consortium a entrepris une cartographie des Hot Spots en Méditerranée, avec un premier territoire symbolique en Egypte sur le Lac de Bardawil et le Nord Sinaï représenté par la plus haute autorité du Canal de Suez et l'entreprise DEME.

Et Renaud Muselier de donner déjà rendez-vous pour ce mois de décembre, **avec l'organisation de "Méditerranée du Futur"**, un évènement qui permettra de *"découvrir les premiers résultats du projet pilote d'électrification verte des ports en méditerranée"*.

Une manière, pour l'actuel président de la Région, de s'engager pour "*le bien-être et la santé de tous*" fait-il savoir, et de contribuer à développer une stratégie pérenne pour l'ensemble du bassin Méditerranéen.